

12

# LE MATIN

du Sahara et du Maghreb

JEUDI 30 JUILLET 1998

## CULTURE

## Abdelaziz Benabdellah à l'Institut biographique américain

Benabdellah a été nommé pour siéger en tant que membre du Conseil d'administration de l'Association de recherche de l'Institut biographique américain.

Les membres de ce conseil sont nommés à vie et sont sélectionnés parmi un nombre limité de personnalités.

L'Institut biographique américain est une institution importante qui compte des membres à travers le monde entier.

En 1996-1997, le chercheur Benabdellah a été proposé homme de l'année par le Centre international biographique de Cambridge (IBC-Angleterre). L'homme de l'année est choisi parmi des personnalités s'étant illustrées par leurs œuvres méritoires sur la scène internationale.

Ancien professeur à l'Université Mohammed V, M. Benabdellah est membre de l'Académie du Royaume du Maroc et de quatre académies arabes. Il est également membre de l'Académie arabo-indienne et membre correspondant de l'Office international des Droits de l'homme à Washington.

Ancien directeur de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique et premier directeur général de la conservation foncière et du Bureau du cadastre après l'Indépendance, M. Benabdellah est professeur itinérant dans vingt universités à travers trois continents. Il est également auteur d'une centaine d'ouvrages.

## EDITION

« Les Juifs au Maroc - Pérennité islamо-hébraïque millénaire »  
de Abdelaziz BENABDALLAH - Edition Ribat Al Fath



LIRE EN PAGE 3

3

## EDITION

## « Les Juifs au Maroc - Pérennité islamо-hébraïque millénaire »

de Abdelaziz BENABDALLAH - Edition Ribat Al Fath

**A**un moment où beaucoup de voix s'élèvent de par le monde pour promouvoir le dialogue des cultures et des civilisations, et dans un contexte où notre pays, sous la conduite éclairée de Sa Majesté le Roi Mohammed VI, est crédité, de l'avis de l'ensemble des acteurs de la communauté mondiale, d'un rôle incontesté, de havre de paix, de carrefour de divers peuples, cultures et nations à dénominateur commun source originelle des valeurs de liberté, de coexistence et de liberté humaine.

Voilà que l'Association Ribat El Fath édite un ouvrage d'une grande richesse, œuvre de M. Abdelaziz Benabdellah, membre de l'Académie du Royaume du Maroc et personnalité de renom dans le monde universitaire et de la recherche scientifique. Sous l'intitulé « Les Juifs au Maroc, pérennité islamо-hébraïque millénaire », cette publication et alors qu'elle vient enrichir la documentation nationale, conforte notre pays dans son rôle d'acteur actif et fervent défenseur des idéaux de paix, de coexistence, de rapprochement entre les pays et de dialogue des cultures et des civilisations.

Dans cet ouvrage, l'auteur s'est servi pour appréhender sa thématique sur un répertoire bibliographique et des manuscrits riches et diversifiés. Une étude fouinée d'un fond documentaire qui éclaire la lecture sur nombre de questions fondamentales concernant le vécu de la communauté juive qui a connu en terre d'Islam son ère dorée, stable

et prospère, et ce, en droit fil des préceptes de l'Islam, tant en termes de liberté confessionnelle, de liberté religieuse ainsi que de tous les droits civiques et civils.

En somme, l'auteur trace dans cet ouvrage des esquisses vivantes, à la fois vécues ou extraites des manuscrits où il est attesté que les juifs marocains reconnaissent qu'ils avaient mené, depuis l'avènement de l'Islam au Maroc, un train de vie sublime.

Tout cela est à découvrir à travers les développements de l'auteur qui, dans son approche de la question, a focalisé son étude sur neuf grands axes :

- notre patrimoine abrahamique commun ;
- l'islam et le statut des juifs ;
- témoignages et attestations israélites ;
- le dhimmisme, norme constitutionnelle de l'Islam ;
- traditions et culture juives ;
- de l'Andalousie au Maroc ;
- cohabitation maroco-juive millénaire à Jérusalem ;
- tentatives de christianisation des juifs au Maroc ;
- et Maimonide, le grand philosophe juif.

D'un contenu riche et structuré, cet ouvrage mérite d'être lu et médité au regard de son apport considérable à renforcer les passerelles pour les échanges et la communion entre les peuples et les civilisations.

Abdelkader MOUHCINE